
 

 

ASSEMBLEA ORDINARIA 23.10.2023, HOTEL MOROBBIA, ORE 19.30 

 

Inizio ore: 19.35 

Nedy Sbardella (NS) apre l’Assemblea salutando e ringraziando i presenti.  

Alice Maggini (AM) legge la lista degli scusati. 

  

1. NOMINA SCRUTATORI 

Cristiano Viaro, Jörg Zatachetto e Mattia Ferrari  

Approvato 

 

2. VERBALE ULTIMA ASSEMBLEA 

Si chiede la dispensa dalla lettura.  

Approvato 

 

3. AMMISSIONI, DIMISSIONI, ESCLUSIONI 

Da leggere per conto di Sarah:   

Buonasera a tutti, 
anche da parte mia. Purtroppo, mi trovo a casa in malattia e non posso essere 
presente all’Assemblea di questa sera. Ci tenevo particolarmente, essendo la mia 
ultima assemblea da segretaria, ma dai malanni non si può scappare! 

Vi saluto quindi tutti, vi auguro buona serata e a presto sulle piste da sci! Sarah 

Totale soci: 495. Lo scorso anno avevamo 460 soci. In questa stagione c’è stato un 
aumento di 35 soci.  

Il pagamento attraverso il nuovo sito ha funzionato bene, e anche per la prossima stagione 
abbiamo già un numero considerevole di soci che hanno effettuato il pagamento. 

Approvato 

 



 

 

4. RAPPORTO DEL PRESIDENTE 

Nedy apre sottolineando che la stagione di Ticino Snowsports è lunga, estendendosi da 
settembre a maggio. Si avvia con il corso direttori, a cui partecipano circa 160 
responsabili, durante il quale vengono fornite le linee guida per la stagione. Quest'anno, 
due direttori delle scuole di sci ticinesi sono stati premiati per i loro anni di servizio: Nicola 
Ferretti per 10 anni e Nicola Solari, il cui riconoscimento è stato ritirato da Cristiano Viaro 
per la Scuola di Sci Blenio. 

A novembre partirà il primo corso di aggiornamento a Zermatt, gli altri corsi proseguiranno 
a dicembre e, condizioni nevose permettendo, si terranno in Ticino.  

L’anno scorso, a novembre, TiSki ha organizzato una riunione con ATiSS per presentare 
le diverse associazioni legate allo sci e chiarire i rispettivi ruoli. 

Norman Gobbi ha invitato ATiSS a partecipare con la Rega per il progetto "Montagne 
Sicure", volto a garantire maggiore sicurezza in montagna.  

Nedy elogia inoltre tutte le scuole di sci ticinesi per il loro lavoro eccezionale, nonostante la 
scarsità di neve degli ultimi anni, e si complimenta con il Demo Team per l'ottima 
performance agli Swiss Snow Happening 2023 a Lenk. 

 

Approvato 

 

5. RAPPORTO DIRETTORE TECNICO 

Mauro Albisetti saluta i presenti e fa un bilancio della stagione. Purtroppo, non sono stati 
svolti tutti i corsi in programma, tra cui uno di Telemark, uno di snowboard e nessuno di 
backcountry. Non si è riusciti a tenere il corso snowboard a Zermatt né quello di 
backcountry. Tuttavia, sono stati aggiornati 271 brevetti, un ottimo risultato, poiché non si 
raggiungevano questi numeri da tempo. Albisetti ringrazia tutte le scuole di sci che hanno 
partecipato agli aggiornamenti con Ticino Snowsports. Infine, presenta e si congratula con 
i nuovi Maestri di sport sulla neve (BBT): Marina Morelli, Mattia Ferrari e Francesco Ruga, 
indicando Mattia come referente per i corsi di snowboard. 

Mauro A. ringrazia le scuole di sci, i capiclasse che si sono messi a disposizione e tutti i 
partecipanti.  

a) Daniele Schaer chiede quante persone aggiornano effettivamente il brevetto. Mauro 
Terribilini risponde che non si ha un numero preciso, ma spiega che, in passato, erano i 
capi disciplina di G+S a gestire le formazioni. Ora, invece, è compito delle federazioni, con 



 

 

Swiss Snowsport che ha ricevuto l'incarico da Swiss Ski, e di conseguenza anche ATiSS 
in Ticino. Swiss Ski, grazie ai sussidi ricevuti, stabilisce i temi dei corsi di formazione e 
aggiornamento, e per quest'anno si concentreranno su sostenibilità ed etica. ATiSS 
riceverà tutte le informazioni al Forum di Zermatt. 

Mauro T. aggiunge anche che Swiss Ski sta lavorando per i nuovi manuali.  

c) Mauro Terribilini annuncia che l'IK 2024 sarà diviso in due fasi: 9 giorni di preparazione 
a gennaio e 5 giorni di esami ad aprile. Fabio Gasparini conferma che questa modalità ha 
funzionato bene nel corso di snowboard dell'anno scorso. Davide Schaer ritiene positiva la 
suddivisione, poiché permette di concentrarsi meglio sulla metodologia, spesso causa di 
bocciature o voti bassi. Davide si dichiara soddisfatto del Corso Kids organizzato ad Airolo 
e segnala i progressi della Swiss Bike League per mantenere attive le scuole di sci anche 
in estate. 

 

Approvato 

 

6. RAPPORTO FINANZIARIO, RAPPORTO REVISORI 

Anya Censi presenta il conto economico della stagione passata, evidenziando una perdita 
netta di Fr. 471,56. Successivamente, viene illustrato il bilancio della società.  

I revisori dei conti, due membri della Scuola di Bedea - Novaggio, hanno esaminato i conti. 
Nicola Ferretti legge il rapporto di revisione e invita i partecipanti ad approvarlo.  

Nedy ringrazia per il lavoro svolto e ricorda che i revisori continueranno a ricoprire questo 
ruolo anche per l'anno prossimo. 

 

Approvato 

 

6.1 PREVENTIVO 2023/2024 

Viene presentato anche il preventivo per la stagione 2023/2024. A preventivo si ha un utile 
d’esercizio di Fr. 200.-. 

Approvato 

 



 

 

7.  RINNOVO COMITATO 

 

I sostituti delle dimissionarie Sarah Borla-Ferrari (segretaria) e Anya Censi (cassiera), 
proposti dal comitato, sono Alice Maggini come nuova segretaria e Matteo Ferrari-Alfons 
come nuovo cassiere.  

Il nuovo comitato è stato presentato e approvato all'unanimità durante l'assemblea 
annuale ordinaria del 23.10.23 presso l'Hotel Morobbia di Camorino. 

 

Approvato  

 

 

 

 

 



 

 

8. PROGRAMMA 2023/2024 

Mauro Albisetti presenta il programma per la stagione 2023/24.  

Sostanzialmente la pianificazione dei corsi rispetto allo scorso anno non cambia:  

 

Sono state fissate due date per i corsi backcountry: una a dicembre e una a febbraio. Al 
momento, per il corso di dicembre c’è solo un iscritto.  

La tassa di iscrizione ai corsi è aumentata da Fr. 60 a Fr. 70.  

Per quanto riguarda i camp, anche quest'anno Davide Schaer si occuperà di organizzare le 
giornate con i partecipanti interessati, che sono invitati a contattarlo direttamente per definire 
i dettagli.  

A febbraio si terrà nuovamente il corso Magic Moment.  

Inoltre, sono già stati avviati contatti con diverse scuole di sci per l'aggiornamento dei 
brevetti. Le date sono già online e le iscrizioni sono aperte.  

Il Forum 2023 si svolgerà a Zermatt dal 6 al 9 novembre, mentre l’esame professionale 
federale si è tenuto dal 9 al 12 ottobre 2023.  

Gli Swiss Snow Happening (SSH) si terranno ad Arosa dall'8 al 12 aprile 2024. 

 

Approvato 



 

 

9. EVENTUALI 

1. Nedy ringrazia Anya Censi e Sarah Ferrari per il prezioso contributo dato al comitato, e 
consegna un piccolo omaggio ad Anya. Il regalo per Sarah sarà consegnato nei prossimi 
giorni da Alice Maggini. 

2. Mauro Terribilini porta i saluti da SSSA e ringrazia ATiSS e le scuole di sci per il loro 
impegno. Informa che dal 1° settembre 2023 la nuova sede di SSSA si trova a 
Worblaufen, presso la Casa dello Sport di Swiss Ski, a testimonianza della stretta 
collaborazione tra le due organizzazioni.  
Parla poi dell'Interski tenutosi a Levi ad aprile, sottolineando la buona organizzazione e 
l'interesse dell'evento. Nel 2025, la riunione di SSSA si terrà a Lugano, grazie anche alla 
collaborazione di Luca Vidotto.  
Annuncia infine che questo sarà il suo ultimo anno come vicepresidente di SSSA, e che 
Dafne Darani potrebbe essere la sua sostituta nel comitato. 
 

3. Daniele Schaer ricorda i problemi riscontrati l'anno scorso tra ISIA e Interski riguardo ai 
bollini e chiede chiarimenti su come funzionerà quest'anno. Si interessa anche a sapere se 
le nazioni limitrofe alla Svizzera fanno ancora parte di ISIA. Anche se alcuni paesi erano 
usciti, quest'anno sono tornati a farne parte. Terry conferma che ISIA è ancora riconosciuto 
e consiglia di acquistare il bollino ISIA. 

4. Eros Mercolli chiede a Fabio di spendere qualche parola sul Demo Team. Invita inoltre i 
direttori delle scuole di sci ticinesi a far partecipare i propri monitori agli SSH, sottolineando 
che si tratta di un evento dedicato ai maestri di sci e che sarebbe bello avere una forte 
presenza ticinese. Tuttavia, riconosce che si svolge durante la settimana, il che potrebbe 
rendere difficile la partecipazione. 

Fabio prende la parola e riferisce che gli SSH sono andati molto bene, portando a casa 
ottimi risultati. Sottolinea che il Demo Team non si dedica solo agli SSH, ma si allena anche 
durante la stagione, con molti membri della squadra che hanno fatto progressi nella loro 
formazione. Tuttavia, lamenta che non ci sono stati molti allenamenti in Ticino, sia a causa 
della scarsità di neve sia per la mancanza di piste adeguate. Annuncia infine che Anya ha 
offerto la sua disponibilità per fotografare la squadra. 

5. Fabio Zanella afferma che è un piacere avere una candidata ticinese nel comitato di Swiss 
Snowsports e sottolinea l'importanza di avviare la campagna elettorale per Dafne. Propone 
di garantire una forte presenza ticinese all'assemblea di Berna del prossimo anno per 
sostenerla. 

 



 

 

6. Dafne Darani prende la parola e ringrazia Mauro Albisetti per il lavoro svolto. Comunica 
di voler ancora prendersi del tempo per decidere se candidarsi o meno nel comitato di 
SSSA. 

 

7. Mattia Ferrari prende la parola e racconta che, fino alla fine del Forum dello scorso anno, 
non era a conoscenza dell'associazione Ticino Snowsports, ma ha scoperto di più 
partecipando alla cena dei ticinesi. Esprime quindi la sua gratitudine e soddisfazione per 
essere un rappresentante dell'associazione. Quest'anno, invece, al Forum rappresenterà il 
Canton Vallese. 

 

8. Truaisch Renzo si chiede se c’è qualche possibilità all’elezione di Dafne e Mauro T. 
risponde che c’è una lunga procedura e che non si può sapere ancora.  

 

9. Alessio Giuliani prende parola e afferma che ATiSS dovrebbe farsi conoscere 
maggiormente nelle scuole di Sci Svizzere di Sci ticinesi e si potrebbe fare tramite il Demo 
Team andando nelle varie scuole di sci ticinesi durante la stagione.  

 

10. Massimo Filippini interviene affermando che SSSA sta affrontando un tema cruciale: la 
sostenibilità, in collaborazione con l'associazione Protect Our Winter (POW). Inoltre, riflette 
sulla formazione dei maestri di sci, sostenendo che sta diventando sempre meno attraente. 
Propone di introdurre una differenziazione dei prezzi per i clienti, in modo che il costo delle 
lezioni rifletta il livello di formazione dei diversi maestri, incentivando così la qualità e 
valorizzando la preparazione dei maestri di sci. Dafne commenta che questa idea potrebbe 
funzionare a livello della SSS Airolo e non è contraria a essa. Tuttavia, altri esprimono dubbi 
sulla fattibilità, poiché il periodo attuale non è favorevole dal punto di vista finanziario e 
ritengono che i clienti non sarebbero disposti a pagare di più per le lezioni. 

 

Nedy conclude ringraziando tutti i presenti.  

L’assemblea termina alle 21.35 con un aperitivo e una cena offerti. 

 

Giubiasco / AM, 23.10.23 


